

# Aprueban estrategia del plan de desarrollo de zonas extremas

**Pedze contempla una cartera de 144 proyectos con inversión estimada en 2,2 billones de pesos.**

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique

**P**or amplia mayoría y con una sola abstención, el Consejo Regional (Core) de Tarapacá aprobó la estrategia del Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (Pedze). Tras este respaldo regional, la iniciativa ingresa en su última etapa administrativa, a la espera de la ratificación definitiva por parte de la Dirección de Presupuestos (Dipres).

El Pedze contempla una cartera de 144 proyectos con una inversión estimada en 2,2 billones de pesos para un período de diez años. Entre las prioridades establecidas para el inicio de su ejecución en 2026 destacan iniciativas en materia de seguridad, salud y conectividad.

De acuerdo con las estimaciones del gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, el plan podría quedar oficialmente publicado durante el próximo



AYER SE APROBÓ LA ESTRATEGIA DEL PEDZE EN EL CORE.

## 144

**proyectos** contempla el Pedze de Tarapacá, cuya inversión asciende a los 2 billones de pesos.

mes de marzo. "Estamos muy contentos porque hemos logrado aprobar, en una segunda instancia, un importante plan para la región. Estamos esperando que toda esta documentación hoy día se pueda enviar a nivel central para que reciba las visiones correspondientes", manifestó la autoridad regional.

Carvajal subrayó la relevancia de cerrar el proceso administrativo para asegurar los recursos antes de un eventual cambio de mando. "Queremos que salga en este gobierno, porque ya están las conversaciones desde hace un par de años con cada uno de los ministros. Sería muy complejo iniciar un nuevo diálogo con las nuevas autoridades", agregó, anunciando además que la próxima semana viajará a Santiago para reunirse con el ministro de Hacienda.

#### CORES

El presidente de la Comisión de Infraestructura del Consejo Regional (Core), Jorge

Muñoz (REP), aclaró que "es fundamental dejar en claro que esta aprobación no cierra ni agota el proceso de evaluación. Por el contrario, en el actual contexto resulta imprescindible avanzar con responsabilidad en un ajuste fiscal, considerando la compleja realidad económica que atraviesa el país y entendiendo que no se puede gastar más de lo que efectivamente ingresa a las arcas fiscales".

En tanto, el consejero Luis Millas (PDG) explicó los motivos de su abstención en la votación. "El voto de abstención se basa en la comprensión que tengo del instrumento. Es una especie de

compromiso, pero no jurídico. Es un compromiso de voluntades. Y partimos por el análisis de que yo creo que esto, de buena crianza, de buena fe, se ha trabajado cuatro años y ha sido una pérdida de tiempo para todo el Estado".

El consejero Mauricio Schmidt, pese a que aprobó la iniciativa, advirtió que "es una bonita hoja de ruta para mi punto de vista, pero no hay plata. Y depende del nuevo gobierno, y son inversiones realmente extraordinarias. Entonces, personalmente no le veo futuro". Schmidt expresó que no cree que el actual gobierno traspase los recursos antes de finalizar su periodo. "Veo muy difícil que se apruebe esa cantidad de dinero".

Una postura más positiva planteó la consejera Lucero Callpa, quien valoró la aprobación y espera que este gobierno agilice el traspaso de los recursos, estimando que el próximo gobierno avanzará en la entrega de los fondos a Tarapacá en el marco del Pedze.

"Soy bien optimista porque siento que las bases ya se dejaron para continuar con el gobierno que viene. Así que solamente nos queda seguir haciendo seguimiento para que los procesos avancen", finalizó.